

22 de Junio de 1941
22 de Junio de 1942

PRIMER ANIVERSARIO de la Resistencia del Ejército Rojo

El Ejército Rojo

Por **CARLOS LUIS SAENZ**



Con un grito, con un grito de luz consciente y nueva, con un grito en que bullen las ideas más ardientes, las esperanzas mejores, los entusiasmos más llameantes y fraternos; con un grito en que están contenidas aun las voces de nuestros niños, asesinados en España y Abisinia, ahora renacientes como genios de la justa venganza en vuestras armas, y aquellas otras voces, incorruptiblemente limpias, de todos los patriotas fusilados; con un grito de hielos y de soles, de sal del mar y sangre de los hombres; con un grito de flores, mejor que todas las mejores primaveras, con un grito soberbio en que caben centenares de aldeas y ciudades gloriosamente mártires: Rostov, Moscú y Leningrado, Sebastopol al rojo vivo; con un grito en que suenan y resuenan

las voces de los pueblos, que ya empiezan a ser dueños de sus propios destinos, en este día de lucha, después de doce meses de prodigios, os saludamos, ¡SOLDADOS DEL EJERCITO ROJO! ¡CAMARADAS!

Nosotros los de América que escuchamos los Andes trepidantes un día al paso de los libertadores con Bolívar, épico, y San Martín, bronco de disciplinas y corajes; nosotros, que aun sentimos el galope de los caballos de los sabaneros golpeando en nuestro pecho más que en los verdes llanos de Venezuela; nosotros los de América, que en una alba gloriosa oímos reverentes el vuelo del repique libertario con que anunciaba Hidalgo el nacimiento de la rebeldía en el Valle de Anahuac; y que un día—más grande que diez siglos—, confiamos los destinos de la América joven a la espada

de Jerg Washington y al verbo, campesinamente austero, de Abe Lincoln; nosotros, también, los de la América del Centro, que batimos la falange escolavista y teñimos con rojo las dos franjas de la bandera del honor, firme en la diestra de nuestro abuelo Mora, bandera que es la antorcha del Soldado del Pueblo, con un nuevo fulgor de admiración vehemente sabemos y sentimos que el EJERCITO ROJO DE LOS SOVIETS, emergiendo de un pueblo sin esclavos, actualiza las gestas de los mejores días de la historia culminando en victorias para el mundo, ¡como nunca se vieron!

Niños de América, niños de nuestra patria, hijos nuestros; el soldado soviético está en vela con la inflexible bayoneta rusa en el rifle calada; ¡Podéis cantar en esta noche clara! Niños de Europa, el aviador soviético riza su vuelo heroico allá en los aires; ¡será vengada vuestra dulce sangre! Niños de Asia y Africa, el marino soviético en las olas

lleva su estrella roja altiva siempre; ¡esperad y veréis la primavera! Madres, las del insomnio y la congoja sobre las cabecitas de los niños en estas negras horas de desgracias, ved ya el nuevo día de paz y gozo, vedlo surgir de la tiniebla, viene ¡encendido en el pecho del EJERCITO ROJO!

Y vosotros, los jóvenes del mundo, mirad a este soldado, sólo pueblo, y preguntaos, golpeando a la conciencia, por qué riega su sangre en las estepas. En cada palmo de la tierra suya tiene su corazón, su pensamiento y una fe incommensurable, pero justa, de magníficos ojos sabedores. En cada gota de su sangre vibra la dignidad del hombre y del patriota; tiene la libertad; por mantenerla se dinamiza en proezas de victoria. Es suyo el pan que siembra con la espiga, la lana de la oveja que calienta; es suyo el suelo y el carbón y el hierro, y el agua de los ríos y de los mares, en esa vasta cuna en que naciera. Y son su patrimonio, y el de sus hermanos, bajo la gran bandera de la hoz y del martillo, roja y fulgurante con la estrella que alumbró su futuro, los museos, las bibliotecas, las escuelas; ¡no es carne de cañón sino hombre libre!, que no renunciará, ni con la muerte, a esa su dignidad ya conquistada. Por todo esto y por más: porque en la tierra no domine la bestia cavernaria y la razón del hombre no sea pisoteada, porque sucumba para siempre el monstruo de la barbarie que esclaviza y mata, ¡oh jóvenes del mundo, es que ahora riega su sangre en el verdor de las estepas desgarradas!

EL EJERCITO ROJO, bribones de Alemania, canalla de la tierra, bebedores de sangre, traidores todos del proletariado, ¡EL EJERCITO ROJO, ya está en marcha! No hay un solo trabajador que viva estos instantes en cuyo corazón no dé gritos la sangre ¡y hurra! a su bandera, porque todos—

cada uno de nosotros— y millones sobre toda la faz de la tierra, formamos sus reservas invencibles blindadas con su ejemplo! **EL EJERCITO ROJO** de la **RUSIA SOVIETICA**, cuyo heroísmo tiene el temple del genio leninista, conducido hoy a la victoria pura y mejor, sobre los esclavistas de los pueblos, por la inflexible voluntad de **STALIN**, —en cuya mano está el martillo de la ciencia, machacando la testa del nazismo, y la hoz de las cosechas de la paz futura para todos los libres de la tierra, **EL EJERCITO ROJO**, camaradas, es nuestra firme columna de esperanza, nuestra certeza de victoria; garantía poderosa de que no será estéril ya la sangre que hoy se riega, de que el pueblo, no será defraudado en su gran triunfo de paz y de justicia tras la guerra!

EJERCITO SOVIETICO, ejército de ancianos y de niños, de hombres y de mujeres, de fuego y hierro, de alas poderosas, de ciudades y ríos y montañas, de fábricas y máquinas rugientes, de mineros expertos, y marinos como oleajes sin sueño, alerta siempre; ejército de jóvenes intrépidos, de guerrilleros implacables, hermanos de los (bosques

y las marismas silenciosas, de cosacos veloces como rayos; ejército de nieves y heroísmos, coronado del Kremlin con relámpagos, ¡salud!, ¡salud!, que se avecina la hora del aire sin congojas y sin crímenes, sin asesinos ni traidores, la hora solemne en que digáis al mundo: "Los nazis y fascistas son ya polvo, he aquí la paz que libra de cadenas y monstruos; crezcan de nuevo las simientes y aice su interrumpido vuelo el pensamiento humano". ¡Salud, salud! y que resuene el grito de entusiasmos llameantes y fraternos en vuestro loor, soldados de los pueblos, en donde quiera que haya un hombre libre sin miedo de la muerte!

22 - VI - 1942.

Detrás de las banderas de Stalin y Timoshenko no sólo se está organizando la victoria del Ejército Rojo, sino también la victoria de todos los pueblos de la tierra

Más de 5 mil tra...

—(Viene de la pág. 1°)
Reunieron en el Parque Central de donde pasaron al Teatro, que resultó pequeño para la enorme concurrencia. Muchas personas permanecieron en pie, en los pasillos, en el vestíbulo y fuera del local. De inmediato dió comienzo al acto el discurso de Rodolfo Roldán.

EN NOMBRE DEL FRENTE JUVENIL

se dirigió a todos los trabajadores, muy especialmente a los muchachos congregados en la sala. Abordó en primer término los móviles que impulsaron la manifestación, es decir, las reformas a la Constitución conocidas con el nombre de Garantías Sociales. Explicó las ventajas de que tengan carácter legal una serie de reivindicaciones de la clase trabajadora, tales como el derecho de organización, de huelga, de protección contra la vejez y las enfermedades, etc. "Mi organización de lucha, el Frente Juvenil, hace un llamamiento enérgico a todos los jóvenes aquí presentes a fin de que no dejen naufragar estas conquistas que, en otras partes han costado ríos de sangre. Organicémosnos para que ellas se conviertan pronto en una bella

realidad". Terminado su discurso, que fué muy aplaudido, pasó al uso del micrófono Dinorah Ugaldé, quien habló representando a

LA MUJER TRABAJADORA.

Grandes aplausos iniciaron su entrada. Sus compañeras de la industria textil sentíanse orgullosas de que, por primera vez en Costa Rica, pudieran expresar sus aspiraciones en esta forma. Dinorah se refirió a las duras condiciones en que trabaja la mujer nuestra. Clamó por el principio justísimo de igual salario por igual trabajo para la mujer. Se manifestó satisfecha de la solidaridad brindada por el movimiento obrero y terminó exhortando a todas las mujeres presentes a tomar parte en la lucha por edificar una Costa Rica sobre nuevas bases de justicia y fraternidad humana.

VICTOR CORDERO

habló en nombre de los sindicatos obreros. Considerando la fecha como verdaderamente gloriosa dentro de la historia del momento obrero del país, se refirió a los alcances verdaderos de la manifestación. "No se trata simplemente de apoyar una serie de leyes buenas, se trata de probar, como lo hacemos ahora, que el movimiento de la clase trabaja-

dora no puede por más tiempo pasar desapercibido para los que gobiernan. Algunos reaccionarios y también otros que no lo son, han dicho por la prensa que las Garantías Sociales pueden provocar la caída del actual Gobierno, como en épocas anteriores ciertas medidas progresistas botaron al Presidente González Flores. Ahora la cosa es distinta. Tenemos a un pueblo organizado y despierto, listo para defender, si es necesario con las armas en la mano, cualquier medida tendiente a mejorar las condiciones de vida de nuestros trabajadores. No caerá el Dr. Calderón Guardia por legislar para el pueblo! (aplausos). También analizó diversos capítulos de la reforma. Le siguió en el uso del micrófono

EL REPRESENTANTE DE LA UNION CAMPESINA.

José Arguedas habló con su palabra sencilla pero bien orientada. Hizo un cuadro real de la situación angustiosa porque atraviesa nuestro campesinado, con los salarios bajísimos, los artículos de primera necesidad por las nubes y el fantasma del paro amenazante. Concretó la necesidad de organizar la producción nacional de acuerdo con las necesidades del país. Tierra para los campesinos, caminos para la agricultura, créditos a los pequeños productores.

RODOLFO GUZMAN

En nombre del Comité de Enlace. Guzmán fué breve y se refirió a la cristalización de diez años de lucha en el poderoso movimiento obrero que hoy se organiza en todo el país. Abordó algunos asuntos de interés sindical y finalmente propuso, en vista de cumplirse un año de heroica resistencia ante el salvaje agresor, un saludo de las organizaciones obreras y campesinas para el Ejército Rojo y sus aguerridos diri-

gentes. Grandes aplausos acogieron sus palabras. (Vivas a Stalin, a Timoshenko y a la Unión Soviética). Finalmente habló el líder del Partido Comunista.

HABLA EL DELEGADO DE LA ASOCIACION DE FERROCARRILEROS DEL ATLANTICO.

En nombre de su Asociación, presentó un saludo a las organizaciones obreras y campesinas. Destacó el hecho de que por primera vez en la historia del movimiento sindical costarricense existe ya un grupo de ferroviarios organizados, trabajadores que en otros países han sido uno de los más fuertes apoyos en la lucha obrera. Hizo una breve y precisa reseña del desarrollo de esta nueva organización y terminó su discurso pidiendo a la asamblea una acción rápida para llegar a la urgente constitución de la Confederación General de los Trabajadores de Costa Rica. La asamblea lo ovacionó con verdadero entusiasmo.

PALABRAS DEL c. MORA

Con respecto al significado de la asamblea, dijo: "Esta gigantesca asamblea está revelando, que el pueblo tiene confianza en su Partido y en sus dirigentes; que el pueblo sabe, que el Partido Comunista ha defendido y sigue defendiendo con lealtad sus intereses". Y agregó: "El país está dividido en bandos políticos. Cada bando lucha por un candidato. Nosotros no luchamos por un candidato sino por mejorar las condiciones de vida del pueblo. Esta es la diferencia profunda que existe entre los otros partidos y el nuestro. Apoyamos las garantías sociales, con toda nuestra energía, sin importarnos si alguien se va a favorecer o a perjudicar políticamente. Lo único que sabemos

Dijo MORA

en el grandioso mitin del 22 de Junio.

El lunes 22 de junio, nuestro Partido celebró un hermoso mitin en el Teatro Latino, como un homenaje a la heroica resistencia que durante un año ha opuesto el Ejército Rojo a la invasión nazi. El teatro se llenó completamente y agotó sus localidades.

La empresa presentó algunos números alusivos a la Unión Soviética y a las naciones unidas.

Por parte de nuestro Partido hablaron los compañeros Guzmán y Mora, y el c. Carlos Luis Sáenz recitó el hermoso poema que reproducimos. También recitó nuestro joven compañero Marín Astorga el poema de Andrés Sabella que publicamos en el No pasado de TRABAJO. El recitador puso en su voz toda la emoción juvenil de su alma de luchador de 15 años, y conmovió al público.

Nuestro compañero Mora exaltó la heroicidad del Ejército Rojo y dijo que detrás de las banderas de Stalin y Timoshenko no sólo se organiza la victoria del Ejército Rojo sino también la victoria de todos los pueblos de la tierra.

El Cable de la semana

TOBRUK Y SEBASTOPOL

ARNOLDO FERRETO

Los alemanes parecen haber comenzado ya su tan anunciada ofensiva. Hasta el momento han tenido altos y bajos. Sin duda alguna han logrado importantes éxitos al norte de Africa, habiendo capturado Tobruk con toda su guarnición y avanzado ahora más allá de la frontera libio-egipcia. Este hecho imprevisto ha causado la más profunda consternación entre las naciones unidas, pues nadie esperaba que Inglaterra, cuyo poderío militar ha estado casi totalmente inactivo, fuese incapaz de mantener siquiera sin alteraciones sus líneas en Africa del norte. La cosa ha sido tan gorda, que ha promovido una verdadera tempestad hasta en la propia Gran Bretaña, que amenaza la estabilidad del gabinete de Churchill y que, cuando menos, obligará su modificación. Los acontecimientos militares de los últimos meses están llevando al mundo democrático a la convicción de que el comando militar del ejército—

(Pasa a la pág. 4°)

Texto del Cable a STALIN y al Ejército Rojo
Las Organizaciones Obreras y Campesinas de Costa Rica reunidas en magna asamblea, acuerdan saludar primer aniversario gloriosa resistencia Ejército Rojo, en persona de su gran jefe, Stalin, y hacer suya consigna: **CERO HITLER 1942.**
RODOLFO GUZMAN,
Secretario General Comité de Enlace.

Cartago 22
Manuel Mora.
(Teatro Latino)
Sección CARTAGO aporta para primero Julio CIEN COLONES a favor Glorioso ejército Rojo.
Mario Mata.